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Место силы 
и отдыха
 Глава управы Академи-

ческого Эльвира Шигабет-
динова рассказала, как 
меняется район.

Рисуя Воронцово
  Алисия и Антонина Лев-
цовы из нашего округа 
победили в двух номи-
нациях конкурса «Насле-
дие моего района».

Новоселье на 
Севастопольском
 Жители района Зюзино 

переезжают в дом, по-
строенный по программе 
реновации.

Жительница района Северное Бутово Ольга Смирнова планирует 
водить сюда всех своих пятерых детей в разные секции.

5,8 ТЫС. М2 – ОБЩАЯ ПЛОЩАДЬ «КАЧАЛОВСКОГО» НА БУЛЬВАРЕ ДМИТРИЯ ДОНСКОГО, 14

ФОТО MOS.RU

Сергей Собянин: 
«Поликлиника – часть жизни. От того, как она выглядит, работает, 

оснащена, зависят здоровье и во многом настроение людей» 
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Спорт на новом 
уровне 
В районе Северное 
Бутово достроили 
физкультурно-
оздоровительный 
комплекс
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«Поздравляю со званием 
лейтенанта»
На прошлой неделе в Единый 
пункт отбора на военную 
службу по контракту приезжал 
сергей собянин.
«Хотел поблагодарить всех 
за такой выбор и самоот-
верженную работу. спаси-
бо», – сказал мэр Москвы, 
когда общался с посетителями 
Единого пункта. он также по-
здравил с присвоением звания 
лейтенанта одного из молодых 
людей.
во время визита столичный 
градоначальник рассказал 
о развитии территории Пункта 
отбора и посетил «профиль-
ный» строительный объект, ко-
торый находится в буквальном 
смысле в двух шагах.
«На улице Яблочкова строим 
новое здание объединённо-
го военного комиссариата 
по северо-восточному округу. 
Проверил, как продвигаются 
работы. уже многое 
сделано – гидро-
изоляция, фунда-
мент, колонны, 
перекрытия. Начали 
отделку помещений. 
Планируем завер-
шить всё весной 
2024 года», – на-
писал после визита в своём 
телеграм-канале сергей со-
бянин.
возводить 9-этажное здание 
начали в июне, на объекте 
трудятся 250 строителей, его 
общая площадь составляет 

13 тыс. кв. м. как 
сообщил мэру во-
енный комиссар 
москвы пол-
ковник максим 

локтев, после того как строи-
тельство завершится, в новое 
здание переедут военные 

комиссариаты 
трёх столичных 
районов – Бу-
тырского, остан-
кинского и Ба-
бушкинского.
само здание по 
«начинке» и ло-
гистике похоже 

на соседа. На первом этаже 
разместятся гардеробы, окна 
приёма с инфостойками и си-
стемой электронной очереди, а 
также комнаты индивидуально-
го приёма граждан. со второго 
по четвёртый этаж оборудуют 

кабинеты врачей приёмной ко-
миссии. Пятый этаж – для ад-
министрации и актового зала 
на 90 мест. Шестой, седьмой 
и восьмой этажи забронирова-
ны под помещения, где и будет 
происходить окончательное 
оформление кандидатов на во-
енную службу.

все воПросы решаемы
Напомним, что Единый пункт 
отбора на военную службу 
по контракту работает по адре-
су: ул. Яблочкова, д. 5, стр. 1. 
По будням он открыт с 9.00 
до 20.00, в субботу – с 9.00 
до 18.00, а в воскресенье – 
с 9.00 до 16.00.
там трудится более 100 чело-
век, в числе которых военные, 
сотрудники военного комис-
сариата Москвы, банков, 
администраторы, врачи 

и психологи, фотографы, во-
лонтёры, нотариус и предста-
витель Федеральной службы 
судебных приставов. такой 
разно образный состав со-
трудников позволяет решить 
практически любые вопросы, 
которые могут быть у посети-
телей. Например, достаточно 
часто у кандидатов возни-
кает необходимость прокон-
сультироваться со знающим 
человеком по поводу взятых 
ипотечных и потребительских 
кредитов или узнать, какие 
доверенности необходимо 
оформить до отъезда. Благо-
даря специалистам, которые 
ведут приём на ул. Яблочкова, 
будущим бойцам не надо нику-
да ехать. они могут получить 
здесь же достоверную и необ-
ходимую им информацию.
 галина тараканова

28 июля в центре московского 
долголетия «ломоносовский» 
прошёл шахматный турнир. 
в нём приняли участие те, кто 
посещает секцию «4 коня», за-
нятия которой проходят по по-
недельникам (14.00–16.00) 
и по пятницам (15.00–17.00). 
Но были и такие, кто летом про-
гуливает занятия, предпочитая 
отдых за городом. сыграл 
партию и 12-летний артём 
крылов. Его привёл папа, про-
читавший о турнире в соцсетях. 
всем шахматистам подарили 
зонтики, термокружки и сумки-
шоперы. а победителям и при-
зёрам достались ещё и книги 
анатолия карпова.
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 сергей собянин сообщил, 
что до конца 2023 года ещё 
пять столичных медучреж-
дений планируется пере-
вести на цифровой формат 
работы. Речь идёт о больницах 
им. Буянова, им. Боткина, 
ГкБ № 15 им. Филатова, ГкБ 
№ 1 им. Пирогова и больнице 
им. Юдина. «Постепенно – шаг 
за шагом – мы пришли к тому, 
чтобы отказаться от большин-
ства бумажных форм и пере-
вести крупнейшие московские 
больницы на 100% в цифровую 
среду. сегодня в «цифре» уже 
работают два крупных мо-
сковских стационара – НИИ 
сП им. склифосовского и ГкБ 
им. вересаева», – подчеркнул 
мэр Москвы. остальные ме-
дучреждения в безбумажный 
режим планируют перевести в 
ближайшие два года.
 

 сразу в трёх многоквар-
тирных домах зюзино 
ведутся работы по замене 
кровельного покрытия. об 
этом сообщила глава управы 
этого района вера Горлова: 
«По адресу: керченская, 10, 
корп. 3, работы уже заверше-
ны. Хочется отметить небез-
различие жителей, которые 
вместе с нами следят за ходом 
работ и принимают участие в 
приёмке». 
 

 в этом году завершилась 
реабилитация Битцевского 
леса. за время работ спе-
циалисты создали и обновили 
порядка 100 спортивных и дет-
ских площадок. «Битцевский 
лес, издавна считавшийся ме-
стом притяжения для занятий 
спортом в Москве, становится 
ещё более привлекательным 
для любителей активного отды-
ха», – считает сергей собянин.

 «мосприрода» приглашает 
москвичей – жителей наше-
го округа принять участие в 
эколого-просветительской 
акции «летучей мыши – по 
крыше». она проходит с авгу-
ста по октябрь. в рамках акции 
можно построить домики для 
зимовки летучих мышей. авто-
ров самых интересных награ-
дят призами. в столице можно 
встретить девять видов лету-
чих мышей, шесть из которых – 
в красной книге Москвы.  

факты

Сергей Собянин посетил Единый пункт отбора на военную службу по контракту 
на ул. Яблочкова, д. 5, стр. 1.

На улице 
Яблочкова 
строят новый 
дом для трёх 
районных 
комиссариатов

«спасибо за такой выбор»

фотофакт

на площади в 13 тыс. 
кв. м разместятся во-
енные комиссариаты 
Бутырского, остан-
кинского и Бабушкин-
ского районов.

Более подроБную 
информацию 

оБ изменениях  
в парке можно узнать, 
отсканировав QR-код.
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 Сергей Собянин рассказал 
о строительстве социальной 

инфраструктуры 
в Москве. «Ко 
всем проектам 
подходим ком-
плексно – при 
строительстве 

благоустраиваем и озеле-
няем прилегающие терри-
тории», – написал в своём 
телеграм-канале мэр.

за первое полугодие на вос-
токе, юге, юго-востоке, западе 
и юго-западе столицы воз-
вели 17 объектов. Например, 
в районе северное Бутово 

достроили спорткомплекс 
«качаловский» на бул. Дмитрия 
Донского, 14.  

СовреМенно 
и фунКционально 
общая площадь спорткомплек-
са составляет 5,8 тыс. кв. м. 
Двухэтажное здание спроекти-
ровали в современном стиле: 
фасады облицованы плитами 
из фиброцемента и керамо-
гранита с гладкой и фактурной 
поверхностью, имитирующими 
натуральные материалы от-
делки. 
26 июля Мосгосстройнадзор 
уже выдал разрешение на 

ввод объекта в эксплуата-
цию. об этом сообщил пред-
седатель ведомства игорь 
войстратенко: «он улучшит 
качество городской среды на 
юго-западе столицы. теперь 
жителям близлежащих квар-
талов станут доступны занятия 
спортом и физической куль-
турой в шаговой доступности 
от дома». в состав «качалов-
ского» входит два бассейна: 
25-метровый на восемь 
дорожек и 10-метровый для 
обучения детей в возрасте 
от семи до десяти лет. Есть 
универсальный зал игровых 
видов спорта, тренажёрный 
зал, помещения медицин-
ского, административного и 
технического назначения. 
 
«будеМ ходить 
вМеСте С детьМи»
ждёт открытия нового спорт-
комплекса мать пятерых детей, 
жительница района северное 
Бутово ольга Смирнова. она 
живёт в двух минутах от Фока 
на ул. Грина, 9. 
– Мои старшие дети – 11-лет-
ний Миша и 9-летний Иван – 
очень хотят посещать бассейн 
в этом спорткомплексе. Что 
касается младших, то посмо-
трим, какие занятия появятся 
в комплексе, после будем 
принимать решение. 6-летнюю 

софью хотели бы записать по 
возможности на танцы, если 
они будут в спорткомплексе, 
а 4-летнего Диму – на футбол. 
Максим, самый младший, пока 
маленький, – говорит ольга 
смирнова.
сама же женщина хочет зани-
маться волейболом. а муж её 
любит футбол. «Если взрослым 
можно будет записаться, то 
будем ходить вслед за детьми», 
– добавляет ольга смирнова. 
Ещё один местный житель, 
36-летний иван Павлов, 

собирается посещать «кача-
ловский» вместе с сыновьями 
– 13-летним Денисом и 11-лет-
ним тимофеем. 
– здорово, что появится такой 
спорткомплекс. в северном 
Бутово подобного уровня спор-
тивных объектов нет. Будем 
с товарищами собираться и 
играть своей же футбольной 
командой «северное Бутово». 
Хорошо, что и бассейны откро-
ются. Детей буду туда водить, 
– отмечает Иван Павлов. 

алексей дубровин
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Спорт на новом уровне

Ольга Смирнова и её дети с нетерпением ждут 
открытия нового спорткомплекса.

В «Качаловском» заработают два бассейна. 

 «Поликлиника – это часть 
жизни, – сказал Сергей Со-
бянин на недавней встрече с 
медиками. – от того, как она 
выглядит, работает, оснаще-
на, зависят здоровье и во 
многом настроение людей. 
Поэтому по просьбе врачей 
и москвичей мы приняли ре-
шение о кардинальной рекон-
струкции поликлиник». 

Мэр Москвы пообещал, что 
осенью будет завершена рекон-
струкция половины амбулатор-
ного звена столицы, и анонсиро-
вал запуск второго этапа 
модернизации район-
ных амбулаторий.
«уже отремонти-
ровали, а по сути 
построили 100, в 
ближайшие два 
месяца будут вве-
дены в строй ещё 
100. Недавно мы 
приняли решение о 
включении в эту про-
грамму ещё 140 послед-
них поликлиник, которые 
морально устарели. в течение 

двух лет полностью обновим 
амбулаторный фонд Москвы. Это 
потребует серьёзного напряже-
ния бюджета, но в результате мы 
создадим лучшее в мире амбу-
латорное звено», – объяснил 
сергей собянин.
о продолжении программы мэр 
Москвы объявил, осматривая 
филиал № 4 поликлиники № 6 
на севере мегаполиса. Его 
реконструкция практически 
завершена. Главный врач Инга 
кокарева обещала, что откроет-
ся он 7 августа.

а вот филиал № 1 поликлини-
ки № 22 на ул. Цюрупы 

уже вернулся «в 
строй», туда снова 

обращаются жи-
тели окрестных 
домов Черёму-
шек. кстати, в 
городе продол-
жают возво-

дить и новые 
амбулатории – с 

2011 года постро-
ена 71 поликлиника, 

план на ближайшие три 
года – ещё 20 адресов.

Сергей Собянин: «По просьбе врачей и москвичей мы приняли решение 
о кардинальной реконструкции поликлиник. Уже отремонтировали, а 
по сути построили 100, в ближайшие два месяца будут введены в строй 
ещё 100». 

тотальное обновление 

«в тече-
ние двух лет 

обновим амбула-
торный фонд Москвы. 

Это потребует серьёзно-
го напряжения бюджета, 
но в результате создадим 

лучшее в мире амбула-
торное звено», – счи-

тает мэр Москвы

событие

в программу реконструкции  
включили ещё 140 поликлиник
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 Ежегодно форум собирает 
профессионалов – архи-
текторов, градостроителей, 
инвесторов и урбанистов, 
но в этом году программа 
рассчитана преимуществен-
но на москвичей. 

ТРЕНИРОВКИ КИНОЛОГОВ
В «Лужниках» можно будет по-
смотреть на открытые трени-
ровки спасателей-кинологов 
с четвероногими друзьями. 
Сотрудники столичного 
Пожарно-спасательного центра 
продемонстрируют подготовку 
своих подопечных, расскажут, 
как в центр отбирают питом-
цев и как их воспитывают. 
В Департаменте по делам ГО, 
ЧС и пожарной безопасности 
Москвы служат лабрадоры, 
бордер-колли, эрдельтерье-
ры, баварские гончие, белые 
швейцарские овчарки и муди – 
венгерские пастушьи собаки. 
Все они прошли спецподготовку 
и аттестацию по профилю «По-
иск людей в условиях техно-
генного завала и природной 
среды». На участке площа-
дью 500 кв. м одна собака 
за 2–3 часа может найти про-

павшего человека, у поисковых 
групп из людей на это обычно 
уходит около 8 часов.

ГЕНЕРАТОР ДОЛГОЛЕТИЯ
В Гостином Дворе можно будет 
сыграть в «Генератор долголе-
тия». Это интерактивная игра, 
участникам которой предстоит 
отделить полезные привычки 
от вредных. В финале игрок 
получит совет от активистов 
«Московского долголетия» или 
от исторической личности-
долгожителя, например от до-
жившей до 101 года балери-
ны Марины Семёновой или 
от умершего в 108 лет полити-
ческого карикатуриста Бориса 
Ефимова.
Посетителям предложат 
поучаствовать в экспресс-
тестировании и узнать био-
логический возраст своего 
организма. А те, кто захочет 
изучить себя более детально, 
смогут бесплатно принять уча-
стие в научном исследовании 
Московского центра иннова-
ционных технологий в здраво-
охранении. Результатом станут 
персональные рекомендации 
по питанию, снижению стрес-

са, поддержанию здоровья. 
Гости увидят прогрессивные 
медтехнологии, которые уже 
сегодня тестируют врачи город-
ских клиник для диагностики 
и лечения пациентов.

ОФИС БУДУЩЕГО
В том же Гостином Дворе откро-
ется «Офис будущего». Школьни-

кам, которые не могут опреде-
литься с профессией, там будет 
особенно интересно.
Посетителей познакомят 
с вакансиями, которые вос-
требованы в городе сейчас 
и продолжат оставаться акту-
альными в ближайшие деся-
тилетия. Гостям также рас-
скажут, какие универсальные 

компетенции стоит развивать, 
чтобы оставаться конкуренто-
способным специалистом в бу-
дущем. И где можно обучиться 
востребованным профессиям, 
повысить квалификацию 
и обзавестись полезными 
знакомствами с единомыш-
ленниками.

НАТАЛЬЯ ЛОМЖЕВА

  Департамент финансов 
Москвы 5–11 августа про-
ведёт в парке «Зарядье» 
просветительский марафон. 
Гости смогут повысить уро-
вень финансовой грамот-
ности и получить полезные 
практические советы от 
экспертов на Московском 
урбанистическом форуме.
С 5 по 11 августа в парке 
«Зарядье» пройдёт Неделя 
финансовой грамотности – 
просветительский марафон 
с использованием интерак-
тивных форматов. Об этом со-

общила министр 
правительства 
Москвы, руково-
дитель городско-
го Департамента 

финансов Елена Зяббарова.

ПЯТЬДЕСЯТ МЕРОПРИЯТИЙ
Московский урбанистический 
форум проводится в столице 
с 2011 года. В этом году он 
станет самым масштабным 

в своей истории, отмечал мэр 
Москвы Сергей Собянин.
«Впервые в программе фо-
рума – тема финансовой 
грамотности. Помимо лекций 
жителей столицы ждут игры, 
мастер-классы, консультации 
экспертов, цифро-
вые выставки и ки-
нолектории. Всего 
запланировано более 
50 просветительских 
мероприятий. Прове-
сти время с пользой 
можно будет всей 
семьёй – для детей 
мы подготовили специальную 
программу: уроки, игры, квизы, 
просмотр познавательных 
мультфильмов. Приглашаем 
всех поучаствовать в Неделе 
финансовой грамотности», – 
отметила Елена Зяббарова.

КАК ЗАЩИТИТЬСЯ ОТ МО-
ШЕННИКОВ
Неделя финансовой грамот-
ности будет посвящена ак-

туальным вопросам личных 
финансов: как планировать 
семейный бюджет, что должен 
знать начинающий инвестор, 
как избежать спонтанных поку-
пок, какими преимуществами 
обладает налоговый режим 

для самоза-
нятых, как 
защитить свои 
сбережения от 
мошенников и 
многое другое.
Перед гостями 
выступят экс-
перты Цен-

тра финансовой грамотности 
Москвы, Московской биржи, 
ГУ Банка России по ЦФО, УФНС 
России по Москве, крупнейших 
банков и одной из ведущих 
страховых компаний, консуль-
тационного центра граждан АО 
«ДОМ.РФ». Свои советы дадут 
префессионалы из Научно-
исследовательского финансо-
вого института Минфина РФ, 
Федерального фонда по защи-

те прав вкладчиков и акцио-
неров, Московской торгово-
промышленной палаты, 
Общероссийской организации 
малого и среднего предприни-
мательства «ОПОРА РОССИИ», 
АНО «Диалог», Ассоциации 
развития финансовой грамот-
ности, МГУ им. Ломоносова, а 
также лидеры общественного 
мнения.

В «Лужниках» покажут работу 
собак-спасателей
С 1 августа по 10 сентября в 12-й раз 
пройдёт Урбанистический форум
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 На особо охраняемых природ-
ных территориях обитают по-

рядка 3 тыс. видов 
охраняемых жи-
вотных. «Из них 573 
включены в Красную 
книгу Москвы», – 

написал в своём блоге Сергей 
Собянин. Как отметил мэр Мо-
сквы, в Битцевском лесу обитают 
заяц-русак, горностаи, средние 
пёстрые дятлы, гоголи (птицы 
из семейства утиных), лесные 
куницы. Последних зафиксирова-
ли в заказнике «Южное Бутово». 
А самого крупного чёрного дятла 
(желну) московских природных 
территорий заметили в заказнике 
«Тёплый Стан».

 В сентябре откроется сле-
сарная мастерская с сов-
ременным оборудованием. 
Обучение на сверлильных и то-
карных станках, слесарных и за-
точных верстаках, механических 
и электрических инструментах 
станет возможным в отделении 
«Севастопольское» образова-
тельного комплекса «Юго-Запад». 
На базе площадки будут оттачи-
вать своё ма стерство около 300 
студентов. 

НОВОСТИСОБЫТИЕ

Неделя финансовой грамотности пройдёт в рамках 
Московского урбанистического форума

Провести время 
с пользой можно бу-
дет всей семьёй. Для 
детей подготовлены 
игры, квизы, просмо-
тры мультиков.

Неделя финансовой 
грамотности пройдёт в 
павильоне «Заповедное 
посольство» и в малом зале 
Московского концертного 
зала «Зарядье». Больше 
интересных подробно-
стей – на сайте МУФ-2023 
https://mosurbanforum.
ru/, портале «Открытый 
бюджет города Москвы» 
https://budget.mos.ru/ 
и в телеграм-канале Депар-
тамента финансов Москвы 
https://t.me/budgetmos.

В «Лужниках» покажут работу 
собак-спасателей
С 1 августа по 10 сентября в 12-й раз 

Собака, обученная искать людей, например, в условиях техногенного завала, справится с за-
дачей за 2–3 часа. У отряда спасателей на это уйдёт до 8 часов.
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 Мосгоризбирком утвердил порядок 
дистанционного электронного голосо-
вания (ДЭГ)на выборах, назначенных 
на 8–10 сентября.

«основное новшество в этом году – тер-
миналы электронного голосования: 
стационарный, который расположен на 

избирательном участке, и 
переносной. соответственно, 
первый обеспечит возмож-
ность проголосовать без 
использования бумажного 

бюллетеня тем избирателям, которые на 
участок пришли. второй позволит голо-
совать на дому также без бумажного 
бюллетеня», – пояснил зампредседателя 
Мосгоризбиркома Дмитрий Реут.

Кирилл Щитов, депутат Мосгордумы:
– технология себя уже за-
рекомендовала и в период 
пандемии, и на выборах в 
Госдуму в 2021-м, и на му-
ниципальных выборах. И мы 

видим: число людей, которые выбирают 
онлайн-голосование (по сравнению с 
привычным походом на избирательный 
участок), растёт. И такая электронная оп-
ция, как принять участие в выборах через 
свой личный кабинет на «Госуслугах», тоже 
становится всё более востребованной. 
   
Ольга Мельникова, депутат  
Мосгордумы:

– Электронное голосование 
даёт москвичам дополнитель-
ные возможности. статистика 
показывает, что благодаря 
ДЭГ всё большее число из-

бирателей реализуют свои права, – за 
четыре года количество тех, кто голосует 
онлайн, увеличилось в 200 раз. люди пла-
нируют свои дела и могут быть абсолютно 
спокойны: проголосуют независимо от 
того, где они будут находиться.

 Тимофей Савин, заместитель дирек-
тора по развитию группы компаний E 
Terra Media:

– ДЭГ делает выборы намного 
более удобным процессом для 
большинства граждан. Это свя-
зано, конечно, с дос тупностью. 
Человек может зайти в интер-

нет, перейти по ссылочке и проголосовать. 
ДЭГ – неотъ емлемая часть настоящего и 
будущего политического ландшафта.

Людмила Гусева, депутат Мосгордумы:
– Москва – безусловный лидер в приме-

нении цифровых технологий. 
жители привыкли записы-
ваться к врачу и проверять 
электронный дневник онлайн, 
выбирать детям кружки и сек-

ции, не выходя из дома. Почти все аспек-
ты жизни сегодня связаны с цифровыми 

технологиями. Поэтому неудивительно, 
что и возможность использовать ДЭГ на 
выборах была воспринята москвичами с 
энтузиазмом. 

Светлана Разворотнева, зампредседа-
теля Комитета Госдумы по строитель-
ству и ЖКХ:

– Я удивляюсь, когда кто-то 
начинает выступать против 
электронного голосования. 
Продукты в магазинах за-
казываем, налоговые выче-

ты получаем, подписываем документы, 
выбираем управляющую компанию – всё 
онлайн. Почему только один участок на-
шей жизни, касающийся выборов власти, 
должен, по мнению некоторых товарищей 
из оппозиции, оставаться архаичным, по-
завчерашним – это не поддаётся ника-
ким логическим объяснениям.

 В День сотрудника органов 
следствия в Штабе обществен-
ной поддержки кандидата в 
мэры Москвы Сергея Собяни-
на пригласили участниц ассо-
циации «Женщины в погонах».

На встрече обсудили профессио-
нальные возможности, которые 
сегодня есть у москвичек. они 
наравне с мужчинами работают 
в органах охраны правопорядка 
и конной полиции, водят поезда 
метро и вертолёты санитарной 
авиации. «Москва предоставляет 
равные условия для всех. сегодня 
женщины в столице успешно реа-
лизуют себя на военной и госу-

дарственной службе», – отметила 
председатель попечительского 
совета ассоциации, член Со-
вета Федерации РФ, полковник 
ВС РФ Инна Святенко. 
Генерал-майор юстиции в 
отставке Наталья Агафьева 
напомнила, что в столице реали-
зуется комплекс мер соцподдерж-
ки для женщин, находящихся на 
службе отечеству.  
Депутат Госдумы РФ Анатолий 
Выборный вручил участницам 
встречи благодарственные пись-
ма от руководителя Штаба Петра 
толстого: «Москва – город талант-
ливых и трудолюбивых людей. До-
роги женщинам открыты везде».

 Претенденты на пост мэра 
столицы открывают штабы 
поддержки, приёмные, про-
водят встречи с избирателя-
ми и готовят свои предвы-
борные программы.

Председатель комиссии 
Мосгордумы по науке и про-
мышленности, кандидат на 
пост мэра Москвы от КПРФ 
Леонид Зюганов провёл 
встречу с представителями 
городского регионального 
отделения общероссийской 
общественной организации 
«Дети войны». в рамках беседы 
с москвичами кандидат также 
отметил, что будет выступать 
за решение проблем уплотни-
тельной застройки.
Претендент на пост мэра 
Москвы от ЛДПР Борис 
Чернышов объявил о запуске 
мобильных приёмных. он со-
стоялся у центрального входа 
в парк «сокольники». Мобиль-
ные приёмные предназначе-
ны для жителей отдалённых 
районов столицы.
На сретенском бул., 7/1, стр. 3, 
открылся штаб кандидата 
в мэры Москвы, первого 
заместителя руководителя 
фракции «Справедливая 
Россия – За правду» Дми-
трия Гусева. в него вошли до-
веренные лица и товарищи по 
партии. с ними и с горожанами 
Д. Гусев намерен обсуждать 
свою программу.
в штабе кандидата в мэры 
Владислава Даванкова из 
партии «Новые люди» уже 
собрали 300 идей жителей о 
том, как ещё больше изменить 
столицу. Часть предложений 
уже вошла в предвыборную 
программу в. Даванкова. 

 Главврач ГКБ № 52 и до-
веренное лицо Сергея Со-
бянина Марьяна Лысенко 
провела в общественном 
штабе встречу «Москов-
ский стандарт в здраво-
охранении».

По её мнению, сейчас в Мо-
скве есть всё, чтобы врачи 
и медработники могли 
увидеть результаты соб-
ственного труда. «у нас есть 
искусственный интеллект, 
который может анализиро-
вать огромное количество 
данных, чтобы понять, чем 
болеют москвичи, какие 

нам нужны до-
полнительные 
ресурсы, чтобы 
оказывать бо-
лее качествен-

ную медпомощь», – сказала 
Марьяна лысенко.
она напомнила, что 
в 2010 году высокотехноло-
гичную медпомощь в ста-
ционарах получили около 
2 тыс. пациентов. с тех 
пор этот показатель вырос 
в 50 раз – до 100 тыс. чело-
век в год. И, по её мнению, 
в Москве делается всё, 
чтобы жители города вели 
здоровый образ жизни.

признание

события

Впервые ДЭГ применили в единый день голосования 8 сентября 2019 г. в столице в ходе выборов 
депутатов Мосгордумы. Эта технология – удобная и безопасная.

ДЭГ – технология настоящего  
и будущего

Кандидаты 
встречаются 
с жителями

Здоровый образ жизни  
для всех

Москвички готовы работать наравне 
с мужчинами.

Женщинам в погонах в Штабе Собянина  
вручили благодарственные письма

выборы мэра продлятся три дня – с 8 по 10 сентября
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Вход в жилой дом должен быть 
не только красивым, но и безопасным. 
Что делать, если войти в подъезд нель-
зя?

НЕДЕЛЯ – И ВСЁ ГОТОВО
На «горячую линию» газеты «За Калуж-
ской заставой» обратилась жительница 
Ломоносовского района Надежда Па-
ринова, проживающая на ул. Вавилова, 
д. 74/22, подъезд № 1. Наша читательни-
ца пожаловалась на то, что перед входом 
в её подъезд образовалась яма, и попро-
сила отремонтировать крыльцо.
Обращение Надежды Владимировны мы 
передали ответственным лицам. На него 
отреагировали в управе Ломоносовского 
района.

– Управляющей организа-
цией ГБУ «Жилищник района 
Ломоносовский» выполнены 
работы по ремонту входной 
группы по вышеуказанному 
адресу, – отметила глава 

управы Ксения Кравцова.
Директор ГБУ «Жилищник района 
Ломоносовский» Вера Кочнева рас-
сказала, что рабочие устранили пробле-
му в течение недели со дня получения 
заявки: выполнили цементирование 
бетонной плиты, а также отремонтирова-
ли асфальтовое покрытие перед входом 
в подъезд.

– Конечно, подобные обра-
щения переходят в катего-
рию срочные и устраняются 
в кратчайшие сроки, несмот-
ря на разработанные регла-

менты проведения таких работ, – говорит 
Вера Кочнева.
Как отметила директор управляющей 
организации, затраты составили око-
ло 8,5 тыс. руб. – весь необходимый 

материал специалисты взяли на складе 
«Жилищника».
Также в управляющей компании расска-
зали о причинах возникновения такой 
проблемы.
– Разрушение покрытия перед входом в 
подъезд появилось в результате зимней 
эксплуатации, из-за меняющегося темпе-
ратурного режима и применения механи-
ческого воздействия при уборке терри-
тории. Такие проблемы при эксплуатации 
жилого фонда возникают, как правило, 
в домах старых годов постройки. А это 

здание возвели в 1965-м, – 
уточнила Вера Кочнева.
На решение проблемы отреа-
гировала и сама жительница 
Надежда Паринова.

– Дыру заделали. Теперь можно спокойно 
входить и выходить из дома, – сказала 
женщина. 

КУДА ОБРАЩАТЬСЯ
Жители Ломоносовского района при 
возникновении подобных проблем могут 
обращаться в кол-центр диспетчерской 
службы района: 8 (495) 539-53-52 или 
в офис «Жилищника», который находится 
на ул. Пилюгина, д. 16.

АЛЕКСЕЙ ДУБРОВИН

Первый заместитель 
главы управы Иван 
Волков объяснил:
– Произведены работы 
по регулировке крепле-

ния электромагнитного замка. В 
настоящее время домофонное обо-
рудование находится в технически 
исправном состоянии. 

Ответил на обращение 
первый заместитель 
главы управы Алексей 
Трибунский:
– Обращение Риты 
Иоси фовны Калаш-

никовой по вопросу содержания 
дворовой территории рассмотрено 
управой. Просьбу москвички выпол-
нили. Лавочка стоит у подъезда. 

Ответил на обращение жи-
тельницы первый замести-
тель главы управы района 
Коньково Алексей Трибун-
ский:
– Управой района Конько-
во рассмотрено обращение 
жительницы нашего района 
по вопросу содержания улич-
ной лестницы.
Указанная лестница будет 
отремонтирована в рамках 
программы благоустройства 
текущего года. Срок заверше-
ния работ – 10.08.2023.

Дорогие 
читатели!

Тел.: +7 (495) 646-57-57

E-mail: uzao_readers@aif.ru

У вас есть вопросы, жалобы, предложения?

Звоните или присылайте их нам, и мы вместе 
будем добиваться изменений!

«Прошу отремонтиро-
вать уличную лестни-

цу по адресу: ул. Генерала 
Антонова, д. 5, корп. 1, 2».

Н. Шамаева,
 Коньково

«Прошу отремонтировать 
электромагнитный замок 

входной двери подъезда № 3 на 
Нагорном бул., д. 12».

Н. Н. Клочкова, Котловка

«Прошу установить ла-
вочку у подъезда дома на 

ул. Миклухо-Маклая, д. 55».
Р. И. Калашникова, Коньково

Домофон починили по просьбе жителей Скамейку установили

Ступени отремонтируют совсем 
скоро. 

Во дворе теперь есть место, где можно отдо-
хнуть. 

Теперь жильцы могут без препятствий заходить 
в свою пятиэтажку. 

Лестницу 
между зданиями 
восстановят 

Когда сложно попасть домой
Что делать, если перед подъездом образовалась яма

Теперь при выходе можно не бояться оступиться.
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В управлении ГБУ «Жилищник Ломо-
носовского района» находятся 156 
домов. 

КСТАТИ
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 «Я живу в этом районе 
полжизни. Переехала сюда 
совсем молодой, мне было 
чуть больше 20 лет. Устрои-
лась работать в ДЭЗ (так тог-
да назывался «Жилищник»). 
А потом пришла на работу в 
управу – и вот с 2014 года я 
возглавляю район», – рас-
сказывает Эльвира Шигабет-
динова, глава управы Акаде-
мического. 
Эльвира Альбертовна многих 
жителей знает в лицо, потому 
что ходит вместе с ними в те 
же самые магазины и поликли-
ники. Корреспонденту «ЗКЗ» 
она рассказала, как меняется 
район и что запланировано на 
ближайшее время. 
 

ИГРАТЬ СТАНЕТ УДОБНЕЕ
Мы гуляем по Академическому 
парку. На одной из дорожек 
встречаем пенсионеров из 
районного Совета ветеранов. 
Они здороваются с главой 
управы, та называет каждого 
по имени и включается в их 
разговор. А обсуждают они, 
какие же цветы по-
садить у памятника в 
парке. Пока ещё есть 
время подумать, но 
жители считают, что лучше 
всего розы, гортензии или 
сирень.
– Парк «Академический» – 
любимое место отдыха детей и 
взрослых. Раньше здесь была 
промзона, а теперь – и спор-
тивные, и детские площадки. 
Сейчас меняем резиновое по-
крытие на детских площадках. 
И приводим в порядок фут-
больное поле – здесь станет 
удобнее играть. Ограждение 
заказали крепкое, чтобы не 
оставалось вмятин от ударов 
мячей. В парке много зелени. 
Хотим ещё посадить декора-
тивный виноград, чтобы он 
красиво вился вокруг ротон-
ды, – делится планами наша 
собеседница.
Это не единственное, что за-
планировано сделать в 
этом году для жителей 
Академического. На 
Гримау, 3, корп. 2, 
появится спор-
тивный кластер. 
Там уже идёт 
благоустройство, 
и скоро жители 
смогут позани-
маться на трена-
жёрах, погонять 
мяч, а зимой тут будут 
заливать каток.
– Кстати, малые архитектур-
ные формы, что мы устанавли-
ваем на детских площадках, – 
российского производства. 

Они выглядят красиво, да и 
кап ризы погоды им не страш-
ны. Со временем они не 
тускнеют и не расшатываются. 
Безопасность тоже на уровне. 
Так что жители довольны, – до-
бавила Эльвира Альбертовна.
На 18 детских площадках ско-
ро качели и горки заменят на 
новые. Обновление ждёт и 14 
спортплощадок.
Ещё в этом году проходит 
масштабное благоустройство 
дворовых территорий: на 14 
проводится капитальный ре-
монт асфальтового покрытия, 
20 комплексно благоустраива-
ют. В рамках городской про-
граммы «Миллион деревьев» 
Департаментом природополь-
зования и охраны окружающей 
среды Москвы в 16 дворах 
Академического района плани-
руется высадить 102 дерева. 

ДОМИК ДЛЯ УТОЧЕК
Ещё одна любовь жителей Ака-
демического – Шаболовский 
пруд, что на улице Новочерё-
мушкинской. В тени деревьев 
предпочитают гулять мамы с 
детьми и москвичи «серебря-
ного» возраста. На спортивной 
площадке тоже всегда людно: 
среди жителей района много 

поклонников здорового 
образа жизни, так что 

там всегда можно 
встретить молодых 

ребят, которые 
тренируются на 
свежем воздухе.
Сам пруд недав-
но был очищен. В 

нём плавают утки, 
а посередине – до-

мик для птиц. С ним 
связана одна милая 

история.
– В управу пришло письмо от 
маленькой девочки: она рас-
сказывала, что на пруду зимуют 
утки и им совсем негде спря-

таться от непогоды. Пришлось 
предоставить им жильё, – при-
знаётся Эльвира Альбертовна. 
– Так что теперь у водопла-
вающих есть домик, вот даже 
утята весной появились. На них 
можно полюбоваться, располо-
жившись на скамейке или на 
больших качелях возле пруда. 
Последние, конечно, пользу-
ются особой популярностью, 
поэтому придётся подождать, 
прежде чем покачаться.

ЖИТЬ ЗДОРОВО
Недавно в Академическом 
завершился капремонт одно-
го из отделений ФГБУ «На-
циональный медицинский 
исследовательский центр 
эндокринологии» Министер-
ства здравоохранения РФ и 
городской поликлиники № 22 
(филиал № 2). В поликлинике 
все работы были выполнены 
по новому московскому стан-
дарту, который подразумевает 
общие принципы оформления 
и технического оснащения 
зданий, установку новейшего 
медоборудования, удобную на-
вигацию и создание комфорт-
ных зон ожидания. 
А ещё в Академическом уже 
сдано несколько многоэтажек 
в рамках программы рено-
вации. Люди получили новые 
квартиры, которые больше и 
просторнее, чем те, в которых 
они жили до этого. (Продолже-
ние темы на с. 11.)
– Надеюсь, что район будет и 
дальше развиваться такими 
же быстрыми темпами! А я со 
своей стороны попытаюсь сде-
лать для этого всё, что в моих 
силах, – пообещала глава 
управы.

НАТАЛЬЯ ЛУЖНОВА

Лучший отдых – посидеть на каче-
лях и помечтать.

Место силы и отдыха
Глава управы Академического 
– о развитии района

Эльвиру Шигабетдинову в лицо знают многие жители Ака-
демического, потому что она полжизни живёт и работает в 
этом районе.

Жители просят посадить у памят-
ника цветы – розы, гортензии или 
сирень.

Ещё одна 
любовь жите-

лей Академическо-
го – Шаболовский 

пруд на Новочерёмуш-
кинской. В тени дере-

вьев предпочитают 
гулять мамы с деть-

ми и пожилые 
москвичи
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парку. На одной из дорожек 
встречаем пенсионеров из 
районного Совета ветеранов. 
Они здороваются с главой 
управы, та называет каждого 
по имени и включается в их 
разговор. А обсуждают они, 

жители считают, что лучше 
всего розы, гортензии или 

– Парк «Академический» – 
любимое место отдыха детей и 
взрослых. Раньше здесь была 
промзона, а теперь – и спор-
тивные, и детские площадки. 
Сейчас меняем резиновое по-
крытие на детских площадках. 
И приводим в порядок фут-
больное поле – здесь станет 

Спортивная площадка у Шаболов-
ского пруда никогда не пустует.
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 31 августа жителям 
пяти этажки рядом с Пере-
копским прудом начали 
выдавать документы на 
переселение в дом на Се-
вастопольском проспекте, 
71, корп. 1, построенный по 
программе реновации. 

Незадолго до этого новострой
ку проверили члены обще
ственного штаба по контролю 
за реализацией программы 
реновации Москвы. журналис
ты «зкз» присоединились к 
комиссии.
 
ВСё Продумано
в доме 156 квартир (одноком
натных – 60, двухкомнатных 
– 37, трёхкомнатных – 59). в 
каждом подъезде по 2 лифта 
– пассажирский и грузовой. 
в холле – колясочная (там же 
можно хранить велосипеды и 
самокаты), технические по
мещения и предусмотрена 
комната для консьержа. Под
земная парковка вмещает 
77 автомобилей. во дворе тоже 
есть места для машин, а также 
детская и спортивные площад
ки, зоны отдыха со скамейками 
и цветниками. 
На скоростном лифте поднялись 
на пятый этаж и начали осмотр 
с трёхкомнатной квартиры. 
комнаты светлые и просторные. 
Для удобства больших семей, 
которые обычно живут в таких 
квартирах, есть два санузла – в 
одном ванна, унитаз, раковина, 
полотенцесушитель и место для 
стиральной машины, в другом – 
унитаз и раковина. 
– вижу двойные стеклопакеты, 
окна – надёжные. ведь до 40% 
тепла в квартире уходит через 
окна и двери. И очень важно, 

что сделали специальные «дет
ские» замки для безопасности 
малышей. такие решения жиз
ненно необходимы, – отметил 
председатель обществен-
ного штаба по контролю за 
реализацией программы 
реновации москвы Валерий 
Теличенко.

дорогое удоВольСТВие
На полу – ламинат, и нигде, 
кроме ванной, нет порогов, о 
которые жители часто спотыка
лись в своих старых квартирах. 
Двери деревянные, балконы 
застеклены. в однокомнатных 
квартирах, а они в таких домах 
от 40 кв. м, тоже просторно и 
есть прос транство под гарде
робную. Для маломобильных 
граждан обустраивают кварти
ры с более широкими дверны
ми проёмами.
– существует московский 
стандарт в медицине и в об
разовании. здесь мы видим 
московский стандарт ренова
ции. Это дорогое удовольствие, 
но сделано с огромной заботой 
о людях. в квартирах, в домах, 

во дворах продумано всё до 
мелочей для удобства и детей, 
и пенсионеров, и людей с огра
ниченными возможностями 
здоровья. в старых пятиэтаж
ках живёт много пенсионеров, 
они трудились для лучшего 
будущего. И оно для них на
ступило. Мы регулярно слы
шим, в том числе от пожилых 
москвичей, слова благодар
ности за новые комфортные 
условия жизни, – поделилась 
впечатлением от увиденного 
член общественного штаба 
по контролю за реализаци-
ей программы реновации 
марина лазутова.

наталья ломжева

Подходят к концу работы по благоустройству стадиона «Пионер»  
в Гагаринском районе.
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Пять вопросов про реновацию

во время расселения 
вашего дома или в течение 
двух лет после него.

Необходимо заранее 
записаться на приём 
в Фонд реновации 
по телефону  
+7 (495) 651-07-97 
и подать заявление 
на приобретение.

на сайте mos.ru; 
на сайте Фонда 

реновации fr.mos.ru;
по телефону 

+7 (499) 401-01-01.

Если вас не устраивают 
этаж или сторона, 
на которую выходят  
окна, можно указать  
это в заявлении.

Да, для этого нужно написать заявление в Департа
мент городского имущества Москвы. Эксперты оценят 
квартиру и определят сумму компенсации за неё.

где узнать сроки 
переселения?

можно ли выбрать,  
на каком этаже жить?

можно ли получить деньги вместо квартиры?

Как докупить 
квадратные метры?

Как купить машино-место 
в подземном гараже?

Во дворах реновационных домов всё продумано для удобства мам с коля-
сками.

новоселье на Севастопольском
жители района зюзино переезжают в дом,  
построенный по программе реновации

Стены в квартирах оклеены 
рельефными обоями под покраску 
и выкрашены в белый цвет. Плита, 
сантехника и люстры установлены.
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Можно попросить город 
о помощи с переездом по 
программе реновации. 
Для этого нужно на mos.ru 
оставить заявку. вам при
шлют грузчиков, которые 
перенесут в новую квартиру 
мебель, технику и другие 
тяжёлые вещи.

кстати
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 «Экологической реабилитации во-
доёмов уделяем особое внимание. 
В этом году реализуем несколько 
крупных проектов. Уже завершили 
восстановление Воробьёвского 
пруда недалеко от Дворца пио-
неров, идут работы на 16 прудах-

регуляторах в районе Ма-
рьино. Также по просьбе 
жителей создаём новую 
инфраструктуру в парке 
«Долгие пруды» в районе 

Северный», – рассказал мэр Мо-
сквы Сергей Собянин.

ДОжДь прОгУлкаМ не пОМеха
также реабилитировали Большой и Ниж-
ний пруды в районе северное Бутово. 
сначала убрали отложения на дне, 
чтобы замедлить рост водных расте-
ний, вытащили 52 тыс. кубометров ила. 
затем отремонтировали водосточные 
системы и укрепили берега габионными 
конструкциями (специальными сетками, 
заполненными камнями). 
все пруды в пойме реки Битцы (Боль-
шой, Нижний, Малый и верхний ка-
чаловские пруды) – не только среда 
обитания уток. Их используют в каче-
стве больших проточных резервуаров 
по сбору речной воды и атмосферных 
осадков. вода из этих прудов поступает 
в городскую водосточную сеть через 

подводящие каналы и водосбросные 
системы. 
качаловские пруды имеют значитель-
ный рекреационный потенциал, осо-
бенно с учётом благоустройства поймы 
реки Битцы. вокруг них расположен 
трёхъярусный парк, жители района 
северное Бутово и соседних районов 
любят там отдыхать. Прошлая неделя 
выдалась дождливой, поэтому народу 
в парке было меньше обычного. Но ры-
бакам, москвичам с собаками и семьям 
с маленькими детьми никакие дожди 
не помеха. Гулять-то всё равно хочется.

«кОгО пОйМаю, ВСех ОТпУщУ»
любовь антонова 
со старобитцевской улицы 
каждый день выгуливает 
у прудов своего пса ларри. 
она отмечает, как в парке 

красиво и как хорошо, что рядом с до-
мом такое замечательное место. 
Иван новосельцев с улицы Грина 
рассказал нам, что рыбачит на этих 
прудах уже 20 лет. По очереди на каж-
дом. Приходит на 2–3 часа и уходит 
с пустыми руками, но не потому, что 
ничего не ловит. Интерес к рыбалке 
у мужчины только спортивный – всех 
выловленных рыб он отпускает. 
– Я вчера рыбачил в Нижнем пруду, 
поймал несколько рыбёшек. Этот 

Большой пруд ближе к естественному 
водоёму, наверное, поэтому тут меньше 
плотвы и карасей, – поделился наблю-
дениями пенсионер. – как-то на одном 
из этих прудов за 4 часа поймал штук 
12. какие снасти у меня? ловлю спин-
нингом. Больше всего здесь плотвы 
и карасей плавает, но с уверенностью 
могу сказать, что встречаются и хищни-
ки – окуньки и щучки. они небольшие, 
конечно, но всё же есть.

наталья ломжева
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ловись рыбка любая
завершена реконструкция Большого  
и Нижнего качаловских прудов

Берега прудов укрепили специальными кон-
струкциями.

Местный житель 
Иван Новосельцев 
доволен: после 
очистки прудов рыбы 
не убавилось, клюёт!
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 «Москва задаёт высокие 
стандарты в транспортной 
сфере. В рамках развития 
наземного метро вместе 
с «РЖД» строим современ-
ные и комфортные город-
ские вокзалы», – сказал мэр 
Москвы Сергей Собянин на 
открытии после реконструк-
ции станции Тимирязевская 
МЦД-1.

По словам Сергея Собяни-
на, сегодня поезда МЦД 
 перевозят в среднем 620 тыс. 
пассажиров в сутки, в том чис-
ле МЦД-1 – 270 тыс. и МЦД-2 – 
350 тыс. человек. Движение 
по первым диаметрам назем-
ного метро было открыто в 
ноябре 2019 года. Сегодня это 
62 станции, с 23 из которых 
можно пересесть на метро, 
МЦК и радиальные направле-
ния железной дороги.

НЕ ВЫХОДЯ НА УЛИЦУ
Устаревшая железнодорожная 
платформа Тимирязевская 
до начала реконструкции 
не соответствовала совре-
менным стандартам. Работы 
по комплексной реконструкции 
станции начались 4 года назад. 
В результате на МЦД-1 создали 
ещё один современный город-
ской вокзал общей площадью 
8 тыс. кв. м, включая две 
новые высокие платформы 
и подземный пассажирский 
вестибюль.
Реконструкция городского вок-
зала Тимирязевская улучшила 
транспортное обслуживание 
150 тыс. москвичей. Пассажиры 
теперь могут делать пересадку 

между метро и МЦД-1 всего за 
пару минут, не выходя на улицу.
Также мэр Москвы рассказал, 
что более 600 млн пассажи-
ров воспользовались МЦД-1 
и МЦД-2 с момента их запу-
ска. «Одна из главных причин 
популярности МЦД – высокий 
уровень комфорта», – объяс-
нил Сергей Собянин.
И в этом году сеть наземного 
метро увеличится: будут за-
пущены МЦД-3 (он соединит 
Зеленоград и Раменское) 
и МЦД-4 (он свяжет Апрелевку 
и Железнодорожный). В итоге 
количество станций МЦД вы-
растет более чем в 2 раза.
 
ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ ЮЗАО
При этом с появлением  МЦД-4 
транспортная доступность 
станет лучше и для жителей 
нашего округа: «Рижская» (один 
из крупнейших транспортных 
узлов) объединит МЦД-2, 
 МЦД-3, МЦД-4 и две линии 
метро – БКЛ и Калужско-
Рижскую. А оранжевая ветка 
подземки (Калужско-Рижская) 
как раз ведёт к Академическо-
му и Гагаринскому районам, 
а также к Черёмушкам, Конь-
кову, Ясеневу и Тёплому Стану.
Также для жителей ЮЗАО уже 
давно точкой притяжения 
стала станция МЦД-2 Бутово. 
Год назад здесь открыли два 
новых турникетных  павиль она. 
Благодаря обновлению пас-
сажирам стало комфортнее 
пользоваться станцией в пико-
вые часы: раньше здесь могли 
проходить 168 человек в мину-
ту, теперь – более 370.

АЛЕКСЕЙ ДУБРОВИН

Вокзал для своих

 Недавно завершился 
конкурс рисунка «Насле-
дие моего района». Дети 
прислали почти 3,5 тыс. 
работ. Алисия и Антонина 
Левцовы из нашего окру-
га победили в городском 
этапе в двух номинациях.
«Поздравляю ребят и желаю 
успехов! Здорово, что вы 
так любите Москву. Мы ста-

раемся, чтобы 
вам было уютно 
и всегда инте-
ресно в родном 
городе», – по-

здравил победителей мэр 
Москвы Сергей
Собянин.

ПАРКИ И ХРАМЫ
Победителей опреде-
лили в четырёх 
категориях: «Люби-
тели» (7–11 лет) 
и (12–15 лет), 
«Профессиона-
лы» (7–11 лет) 
и (12–15 лет). 
Одних от других 
отличает обучение 
мастерству в художе-
ственных школах и кружках 
рисования в настоящее время. 
Помимо основной номина-
ции, посвящённой значимым 
объектам района, были ещё 
7 дополнительных.
Алисия Левцова нарисовала 
вид из окна на храм Живона-
чальной Троицы в Воронцове и 
заняла 1-е место в номинации 
«Любители» (7–11 лет), а её 
сестра Антонина изобразила 
историческую усадьбу в том 
же Воронцовском парке 
и заняла 1-е место 
в спецноминации 
«Парки и усадьбы 
Москвы». Также 
3-е место в но-
минации «Люби-
тели» (12–15 лет) 
заняла Екате-
рина Луканина 
с рисунком храма 
святых благовер-
ных князей Бориса 
и Глеба в Зюзине.

«ПО СОВЕТУ МАМЫ»
Мы пообщались с сёстрами 
Левцовыми. Антонине – 12 лет, 
а Алисии – 10. Девочки живут 
в Черёмушках на Профсоюз-
ной улице и обе третий год 
подряд участвуют в конкурсе. 
В окружном этапе им обеим 
победу принёс храм рядом 
с их домом.
– Первый раз, в 2021 году, 
я ничего не выиграла и очень 
расстроилась, а сестра заняла 
1-е место с рисунком «Храм 

Святой равноапостольной 
Нины». В 2022-м я решила изо-
бразить этот же храм, но по-
другому. Получился вид из окна 
на него, и победу в окружном 
этапе присудили мне, – вспо-
минает Алисия.
Антонина раньше ходила в изо-

студию в досуговом центре 
«Хорошее настроение» 

(сейчас филиал 
Моего досугового 

центра «Атлант»), 
а Алисия зани-
малась в кружке 
«Изоша» в «Ме-
ридиане». Обе 
рисуют давно, 

а отправить рабо-
ты на конкурс им 

посоветовала мама.
– Однажды мне стало 

страшно, что вдруг не получит-
ся красиво или картинка в го-
лове не будет соответствовать 
картинке на бумаге. Делала 
несколько эскизов, которые 
выбрасывала. Это продолжа-
лось примерно около месяца. 
Думала, что ничего не получит-
ся, но у меня всё получилось. 
Чему я рада, – поделилась 
Алисия.
– Тема рисунка пришла мне 
в голову сразу. Вот с техникой 
пришлось повозиться. Да-
же искала уроки рисования 

в интернете. Процесс длился 
примерно недели три. Два раза 
переделывала почти готовые 
картины, пока я не осталась 
довольна результатом, – рас-
сказала Антонина.

«УМЕНИЕ РИСОВАТЬ ТОЧНО 
ПРИГОДИТСЯ»
Левцовы любят всей семьёй 
гулять в Воронцовском парке, 
поэтому девочки и решили 
запечатлеть его достоприме-
чательности. Усадьба и храм 
давно привлекли внимание се-
стёр своей красотой. Антонина 
даже представляла, как жила 
бы в этом старинном усадеб-
ном доме.
У Алисии пока что в планах 
стать дизайнером, она любит 
придумывать новое и оформ-
лять что-нибудь. Уверена, что 
умение рисовать ей точно при-
годится в жизни.
– Скорее всего, моя профес-
сия тоже будет связана с твор-
чеством, раньше я занималась 
пением и занимала призовые 
места в вокальных конкур-
сах. Сейчас увлеклась аниме. 
За рисованием в перерывах 
от учёбы я отвлекаюсь от все-
го, при этом результат мне 
нравится больше, чем сам про-
цесс, – призналась Антонина.

НАТАЛЬЯ ЛОМЖЕВА

Рисуя Воронцово
Сёстры Левцовы из Черёмушек победили 
в городском конкурсе рисунков

Алисия 
Левцова: 

«Когда рисую, 
представляю себя 

волшебницей, создаю-
щей неведомое. Рисо-
вание – длительный 
процесс для меня, я 

долго выбираю 
тему»

Сергей Собянин открыл 12-й 
городской вокзал – станцию 
Тимирязевская МЦД-1.
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Движение транспорта 
на двух участках ули-
цы Дмитрия Ульянова 
(район Академический) 
ограничено до 30 авгу-
ста из-за проведения 
строительных работ. 
На участке в районе 
д. 25 закрыли три по-
лосы, но сохранили 
движение по двум поло-
сам за счёт временного 
запрета парковки.

В районе д. 20
по проспекту 60-ле-
тия Октября закры-
ли четыре полосы 
с сохранением дви-
жения по двум по-
лосам.

 Недавно завершился 
конкурс рисунка «Насле-
дие моего района». Дети 
прислали почти 3,5 тыс. 
работ. Алисия и Антонина 
Левцовы из нашего окру-
га победили в городском 
этапе в двух номинациях.
«Поздравляю ребят и желаю 
успехов! Здорово, что вы 
так любите Москву. Мы ста-

раемся, чтобы 
вам было уютно 
и всегда инте-
ресно в родном 
городе», – по-

здравил победителей мэр 
Москвы Сергей

ПАРКИ И ХРАМЫ
Победителей опреде-
лили в четырёх 
категориях: «Люби-
тели» (7–11 лет) 
и (12–15 лет), 
«Профессиона-
лы» (7–11 лет) 
и (12–15 лет). 
Одних от других 
отличает обучение 
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Алисия и Антонина Левцовы 
из Черёмушек победили в город-
ском конкурсе рисунков.
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 Недавно полицейские 
района  Северное Бутово 
вернули родителям 12-лет-
нюю девочку, которая ушла 
из дома после ссоры с 
братом. О том, как избежать 
подобных происшествий, мы 

поговорили с на-
чальником отде-
ла по делам несо-
вершеннолетних 
Ломоносовского 

района старшим лейтенан-
том Анжеликой Любимовой.

ПОЧЕМУ ДЕТИ УХОДЯТ?
«Утром я ушла на работу, 
а дочка сказала, что выйдет 
погулять, – рассказала мама 
ушедшей из дома Ани Олеся 
Рычажкова. – Когда я верну-
лась, то не смогла дозвониться 
до Ани, телефон был отключён. 
Я начала волноваться и позво-
нила в полицию».
Сотрудники правоохрани-
тельных органов оперативно 
приехали по вызову. Получив 
заявление и описание внеш-
ности ребёнка, они приступили 
к поискам. К счастью, девоч-
ку удалось найти буквально 
за полчаса. В отдел полиции 
за Аней приехала взволно-
ванная мама. Как оказалось, 
школьница ушла из дома и от-
ключила мобильный телефон 
из-за ссоры с братом.
Старший лейтенант полиции 
Анжелика Любимова уже бо-
лее 5 лет занимается несовер-
шеннолетними, и для неё такие 
происшествия не в новинку. 
«Сегодня уход детей из дома – 
распространённая ситуация, 
непонимание между родителя-

ми и подростками встречается 
регулярно. Причём это каса-
ется как благополучных, так 
и неблагополучных семей, – 
рассказала она. – Часто дети 
уходят из-за того, что родители 
ругают за плохую успевае-
мость в школе или заставляют 
делать уроки».

БОЛЬШЕ ОБЩАЙТЕСЬ 
С РЕБЁНКОМ
Для того чтобы избежать по-
добных происшествий, следует 
обратить внимание на круг 
общения подростка. «Узнайте, 
с кем дружит ваш ребёнок, 
куда он ходит гулять, кому до-
веряет, – советует Анжелика 
Любимова. – Часто нам слож-
но найти ребёнка просто из-за 
того, что родители не обладают 
элементарной информацией 
о нём».
То, что ребёнок попал в плохую 
компанию, можно определить, 

например, по его внешнему 
виду. «Это могут быть пред-
меты одежды, относящиеся к 
неформальным субкультурам, 
запах табака или спиртных 
напитков, – объясняет сотруд-
ник полиции. – Также старай-
тесь незаметно для ребёнка 
мониторить социальные сети 
и страницы, 
которые он 
посещает в 
интернете. 
Это позво-
лит заранее 
понять, что 
школьник 
может 
оказаться 
в беде».
Также важно обращать внима-
ние на мнение учителей. Часто 
дома дети ведут себя прекрас-
но, а вот когда поговоришь 
с классным руководителем, 
выясняется, что всё не так 
уж и гладко. «Больше общай-
тесь с ребёнком, узнавайте 
о его интересах и правильно 
организуйте досуг, – говорит 
Анжелика Любимова. – Можно 
отдать подростка в творческие 
кружки или на спорт».

ИСКАТЬ НАЧНУТ СРАЗУ
Однако не следует переги-
бать палку с заботой о сво-
ём чаде. «У нас был случай, 
когда 14-летняя школьница 
ушла из дома из-за того, что 
родители её слишком сильно 
контролировали и навязы-
вали досуг, который был ей 
неинтересен, – рассказывает 
старший лейтенант. – Девочка 

даже изменила внешний вид, 
чтобы её не нашли, и планиро-
вала бродяжничать. К счастью, 
сотрудники полиции быстро её 
отыскали».
Чаще всего дети уходят из 
дома в возрасте 15–17, реже 
13–14 лет. Они живут у друзей 
или даже на улице.

Разумеет-
ся, в этом 
случае 
подростки 
подвергают-
ся серьёз-
ной опас-
ности стать 
жертвами 
преступ-
лений.

«Если ребёнок ушёл из дома, 
родителям в первую очередь 
следует обратиться в полицию 
с заявлением.
 После этого необходимо 
обзвонить друзей и одно-
классников, а также сообщить 
клас сному руководителю, – 
уверена Анжелика Любимо-
ва. – Есть миф о том, что чело-
века начинают искать только 
спустя три дня после того, как 
он не выходит на связь, но это 
не так. Мы приступаем к по-
искам сразу после того, как 
поступило соответствующее 
заявление. Подключаются все 
службы, и во все отделы по-
лиции Москвы направляются 
ориентировки. 
Чем раньше вы обратитесь в 
полицию, тем выше вероят-
ность, что ребёнка найдут 
живым и здоровым».

АЛЕКСАНДР АНДРУЩЕНКО

 Сотрудники уголовного ро-
зыска накрыли бордель на 
улице Бутлерова. Полицей-
ские задержали в квартире 
шесть девушек в возрасте от 
26 до 39 лет, которые оказы-
вали интимные услуги. Там же 
оперативники обнаружили 
29-летнюю приезжую, которая 
была администратором дан-
ного заведения. В её обязан-
ности входили сбор денег и 
другие функции по содержа-
нию притона. Администратора 
заключили под стражу, воз-
буждено уголовное дело.

 В районе Северное Буто-
во под колёса автомобиля 
попала женщина с тремя 
детьми. Сообщается, что 
автомобиль «Шкода» сбил пе-
шеходов, которые переходили 
дорогу в неположенном месте 
на улице Дмитрия Донского. 
Женщина и трое детей 4, 6 и 10 
лет получили травмы, они были 
госпитализированы в больницу 
на карете скорой помощи.

 Полицейские района Конь-
ково задержали наркомана. 
Во время патрулирования 
территории сотрудники ППС 
обратили внимание на челове-
ка, который вёл себя подо-
зрительно. Во время беседы 
с полицейскими мужчина 
сильно нервничал и путался 
в словах. В результате про-
ведения личного досмотра 
в кармане брюк у него обна-
ружили свёрток с наркотиче-
ским веществом. Возбуждено 
уголовное дело.

 Полицейские района 
Тёплый Стан задержали 
мошенника, который обман-
ным путём перевёл с бан-
ковского счёта подростка 
5 тыс. руб. Когда школьник 
катался на самокате, к нему 
подошёл злоумышленник и 
под надуманным предлогом 
попросил 250 руб. Довер-
чивый подросток открыл на 
телефоне приложение банка 
и передал незнакомцу гаджет 
для перевода денег. Мошен-
ник перевёл себе 5 тыс. руб. 
и скрылся. Полицейские 
задержали преступника, им 
оказался 19-летний житель 
Подмосковья.

 В Тёплом Стане вор 
похитил у пенсионера 
700 тыс. руб. С пожилым 
человеком злоумышленник 
познакомился на сайте зна-
комств. В ходе переписки они 
договорились о встрече на 
квартире пенсионера. После 
того как новые знакомые вы-
пили, хозяин квартиры крепко 
уснул. А когда проснулся, обна-
ружил пропажу банковских 
карт и находившихся на счетах 
700 тыс. руб. Вор задержан, 
возбуждено уголовное дело.

НОВОСТИУшла из дома и отключила 
телефон
Полицейский 
из Ломоносовского района 
рассказала о том, почему
подростки убегают 
от родителей

Чаще всего характер 
проявляют 15–17-летние, 
но и в более раннем воз-
расте могут сбежать
от мамы с папой.
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«Есть миф о том, что челове-
ка начинают искать спустя 
три дня после того, как он 
не выходит на связь. Нет, мы 
приступаем к поискам сразу 
после получения заявления»

из Ломоносовского района 

проявляют 15–17-летние, 
но и в более раннем воз-
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 До 22 августа в культурном цент-
ре «Меридиан» продолжается выс-
тавка всероссийского проекта 
мастеров Ассоциации художников-
пленэристов. Она посвящена 160-ле-
тию со дня рождения отечественного 
учёного Владимира Вернадского и 
связанным с ним местам. Мы посети-
ли экспозицию и поговорили с посе-
тителями. 

ХРЕБЕТ ВЕРНАДСКОГО 
На протяжении года 60 художников 
делали этюды в местах, связанных с 
жизнью и научной деятельностью ве-
ликого русского учёного. Они ездили в 
Тамбовскую область рисовать пейзажи 
музея-усадьбы «Вернадовка», в Петер-
бург – делали зарисовки пространства 
Минералогического музея СПбГУ. В 
Москве они писали интерьеры музея-
квартиры Владимира Ивановича в 
Институте геохимии и аналитической 
химии РАН. Также часть работ была 
выполнена на территории Крымского 
федерального университета и в районе 
горного хребта на острове Парамушир.  
– Подготовка к этому проекту началась 
ещё в августе прошлого года, когда ху-
дожники приехали в усадьбу Вернадов-
ка в Тамбовскую область. Владимир 
Иванович провёл там юные годы, – 
рассказывает директор и основатель 
Ассоциации художников-пленэристов 
Линда Крицкая. – А дальше мы уже 
стали по всей России искать места, 
связанные с ним. Узнали, например, 
что на острове Парамушир в Тихом 
океане есть хребет Вернадского. И по 
счастливой случайности художница 
Евгения Полюдова там жила и как раз 
его писала. И более того, на её карти-
ну попал пепел действующего вулкана 
Эбеко.  
Серия картин на выставке посвящена 
и усадьбе Узкое в районе Ясенево: тут 
Владимир Вернадский с 1935 года про-
водил время весной и летом. 

КОГДА НА ДУШЕ СВЕТЛО
Выставку посетила Екатерина 
Каплина. Экспозиция остави-
ла у девушки положительные 
эмоции. 
– Мне больше всего нравится 
картина, на которой изо-
бражена усадьба Узкое. 
Она вызывает чувство 
спокойствия и умиротворе-
ния, – отмечает Екатерина 
Каплина.
Экспозиция о Вернад-

ском заинтересовала 
и Евгению Ефремо-
ву. По её словам, 
она сама немного 
рисует для настрое-

ния. И работы пишет 
как раз маслом – часть 
картин на выставке вы-
полнены именно в этой 
технике.  
– Выставка нравится 
тем, что от неё светло 

на душе. Меня увлекает, 
что картины написаны в 
разных техниках. Хочется 
внимательно их рассматри-
вать, – признаётся Евгения 
Ефремова.
 
УВЛЕКАТЕЛЬНЫЕ ЭКСКУРСИИ 
Как отметила Линда Крицкая, она вмес-
те с другими художниками посещала 
разные экскурсии, посвящённые учёно-
му. По её словам, выставка позволит и 
посетителям узнать больше о Вернад-
ском как о человеке. 
– Нас поразила экскурсия в Мемори-
альный музей-квартиру Вернадского, 
находящийся в Институте геохимии и 
аналитической химии Российской акаде-
мии наук. Мы рисовали, а нам рассказы-
вали о нём. Хранитель музея позволила 
осматривать и даже брать в руки под-
линные вещи академика: трость, очки, 
письменные приборы, книги. Тогда же 
мы узнали и о том, что он часто бывал в 
Узком. Я живу в районе Коньково и дав-
но хотела попасть в эту усадьбу. Сначала 
мы провели отдельный пленэр, а затем 
включили работы в эту выставку, – от-
мечает Линда Крицкая.

АЛЕКСЕЙ ДУБРОВИН

Вернадский 
из района Ясенево
Главные места из жизни великого учёного

Картина Марии Клементьевой называется 
«В. И. Вернадский за работой». 

 В культурном центре «Вдохно-
вение» (район Ясенево) недавно 
завершился четвёртый фестиваль 
современной хореографии «Дэнс-
хелпФест». Его особенность – со-
единение образовательной про-
граммы для молодых хореографов 
и вечерних фестивальных показов 
для широкой публики. 

ТРАЕКТОРИИ ОБУЧЕНИЯ
С 10.00 до 18.30 в культурном центре 
ежедневно на протяжении недели 
для хореографов и преподавателей 
по танцам проходили одновременно 
шесть мастер-классов и семинаров. В 
них приняли участие 244 человека из 
Москвы и других российских городов, 
а также из Казахстана, Белоруссии, 
Узбекистана и Израиля. Участники 
освоили методики и техники совре-
менного, классического, народного и 
эстрадного танцев. 
– Наш проект имеет практическую 
пользу. Судите сами: развиваются хо-
реографы – значит, развиваются и их 
ученики. За каждым приехавшим чело-
веком от 100 до 500 учеников. И если 
мы умножим 250 участников хотя бы 
на 100 учеников, то получим 2,5 тыс. 
детей и подростков, для которых ва-
жен наш проект, – рассказывает про-
дюсер фестиваля, художественный 
руководитель образовательного 
центра Dancehelp.ru Елена Пана-
сенко. 
Помимо мастер-классов и лекций в 
КЦ «Вдохновение» показали танце-
вальные спектакли, а также фильмы о 
хореографии. 

«НУЖНО РАБОТАТЬ НАД СОБОЙ»
Мастер-класс, который мы посетили, 
проводил хореограф и педагог из 
Смоленска Александра Иванова. 
Его тема «Техника современного 
танца на основе синтеза хип-хоп и 
контемпорари».  
– Когда вы двигаетесь, вам нужно как 
бы рассказать историю, – объясняет 
педагог. 
На мастер-классы к Александре Ива-
новой ходила 18-летняя Екатерина 
Судьина. Девушка учится в Омском 
государственном университете им. 
Ф. М. Достоевского и занимается тан-
цами с 9 лет. При этом сейчас она ещё 
и работает преподавателем в одном 
из детских танцевальных коллекти-
вов. 
– Приехала на фестиваль, поскольку 
меня интересует повышение квалифи-
кации. Я вообще всегда стараюсь как 
можно больше работать над собой, – 
признаётся Екатерина Судьина.  
После мастер-класса Александры 
Ивановой отправляемся на занятие
к Екатерине Гурвич. Она показывает 
участникам, как ставить эстрадный 
танец для детей 7–11 лет. 
Для этого её подопечные, разбившись 
на группы, демонстрируют танце-
вальную пантомиму. А наблюдающие 
за происходящим угадывают, что им 
показывают.
Также во время фестиваля прошла 
выставка художницы Кати Улитиной 
«Нейминг для вулкана», где были 
представлены работы, посвящённые 
танцу.  

АЛЕКСЕЙ ДУБРОВИН

Вдохновение танца 
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Во время фестиваля хореографии 
прошло 180 часов мастер-классов.

КОГДА НА ДУШЕ СВЕТЛО
Выставку посетила 
Каплина. Экспозиция остави-
ла у девушки положительные 
эмоции. 
– Мне больше всего нравится 
картина, на которой изо-
бражена усадьба Узкое. 
Она вызывает чувство 
спокойствия и умиротворе-
ния, – отмечает Екатерина 
Каплина.
Экспозиция о Вернад-

ском заинтересовала 
и Евгению Ефремо-
ву.
она сама немного 
рисует для настрое-

ния. И работы пишет 
как раз маслом – часть 
картин на выставке вы-
полнены именно в этой 
технике.  
– Выставка нравится 

Линда Крицкая уверена, что выставка 
позволит посетителям узнать больше о 
Вернадском. 
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Книжный круговорот
Куда можно отнести прочитанные книги, взять другие и не вернуть

 В нашем округе стало 
больше зон буккроссинга, 
или книгообмена. Если вы не 
знаете, куда отнести детектив 
или сказки, загляните в биб-
лиотеку. Как правило, там 
есть книжный стеллаж, куда 
можно положить прочитанное 
и там же взять любое понра-
вившееся. 

– Мы эту зону организовали 
больше 10 лет назад, и ни одна 
книга долго не залёживается. 
Полка постоянно обновляется, 
когда-то книг много стоит, когда-
то – поменьше. Приносят то, что 
дома уже не пользуется спросом, 
но выкинуть рука не поднимает-
ся. Так что это хороший способ 
подарить книгам вторую жизнь – 
дать другим людям возможность 
их прочитать. Кто хочет, хоть 
домашнюю библиотеку может 
сформировать из таких книг. Кто 
приносит? Разные люди – и сту-
денты, и взрослые, – расска-
зывает заведующая отделом 
культурных программ библио-
теки № 193 в районе Северное 
Бутово Ольга Демченко. – Од-
нажды был забавный случай: 

женщина привезла 
газель книг. Мы всю 
не смогли разгру-
зить, поэтому она 
отправилась даль-

ше искать им место, – в таких 
масштабах, конечно, приносить 
не надо.
На полке книгообмена, дей-
ствительно, стоит самая разная 
литература – отечественная 
и зарубежная классика, тома 
советских энциклопедий, слова-
ри разных видов, справочники 
по ЕГЭ, детские книжки, стихи.
– Я, конечно, в библиотеку чаще 
хожу по прямому назначению, 
но и на полку книгообмена об-
ращаю внимание, смотрю, что 
нового появилось. Беру книжки 
для своих детей, очень удобно. 
Да и для себя тоже можно что-то 
найти, дело хорошее, – уверен 
Дмитрий Иванов из района 
Северное Бутово.
– Мне нравится, что здесь мож-
но найти не только классику, но 
и современных авторов. Такие 
книги не всегда есть в библио-
теках, а купить не все могут. Так 
что отлично, что зон буккрос-
синга стало больше, – считает 
Дарья Окаёмова из Обручев-
ского района.

№ 168 
ул. Херсонская, д. 1*

№ 169 «Проспект» 
Ленинский просп., д. 127

№ 170 
им. К. Г. Паустовского 
ул. Паустовского, д. 2/34

№ 171, филиал № 1 
и филиал № 2
ул. Тарусская, д. 14, 
корп. 2*

№ 171, филиал № 3
ул. Вильнюсская, д. 17

№ 172, филиал № 1
ул. Новаторов, д. 14, 
корп. 1*

№ 172, филиал № 2
ул. Новаторов, д. 14, 
корп. 2

№ 173 
ул. Тёплый Стан, д. 4

№ 174 
ул. Академика Пилюгина, 
д. 14, корп. 2

№ 175 
ул. Ремизова, д. 10

№ 177 (детская)
Университетский просп., 
д. 9

№ 178 – Культурный 
центр А. Л. Барто 
(детская)
ул. Дмитрия Ульянова, 
д. 24

№ 179, филиал № 1
ул. Вавилова, д. 86*

№ 179, филиал № 2
ул. Марии Ульяновой, 
д. 3, корп. 3

№ 180 
ул. Профсоюзная, д. 92

№ 182 
ул. Новочерёмушкинская, 
д. 4, корп. 2

№ 183 им. Данте 
Алигьери 
ул. Строителей, д. 8, корп. 
2*

№ 184 
ул. Академика Варги, 
д. 38*

№ 185 
Нагорный бул., д. 3*

№ 186 
им. С. А. Есенина 
ул. Кржижановского, 
д. 15, корп. 5*

№ 188 
ул. Обручева, д. 24

№ 189 «Патриот», 
филиал № 1
ул. Маршала Савицкого, 
д. 12, корп. 1*

 № 189 «Патриот», 
филиал № 2
ул. Брусилова, д. 27

№ 190 
ул. Профсоюзная, д. 115, 
корп. 1*

№ 192 
ул. Старобитцевская, 
д. 23, корп. 2

№ 193 
ул. Грина, д. 11*

№ 194 
ул. Изюмская, д. 57

№ 196 
Симферопольский бульв., 
д. 24, корп. 1

ул. Академика Пилюгина, 

Университетский просп., 

– Культурный 

ул. Дмитрия Ульянова, 

№ 179, филиал № 1

филиал № 2

ул. Профсоюзная, д. 92

ул. Новочерёмушкинская, 

№ 168
№ 169

№ 
170

№ 172

№ 
174

№ 175

№ 177

№ 178

№ 179, 
ф. 1

№ 179, 
ф. 2

№ 180

№ 188

№ 182

№ 
185

№ 186

№ 183

№ 184

№ 189, 
ф. 1 № 189, 

ф. 2

№ 173
№ 190

№ 192

№ 196

№ 193

№ 194

Библиотеки 
ЮЗАО с зонами 
буккроссинга

ИНФОГРАФИКА АНАСТАСИИ КОНДРАТЬЕВОЙ

Дмитрий Иванов из района Северное 
Бутово чаще берёт книги для детей.

Жительница Обручевского 
района Дарья Окаёмова 
находит в зоне буккроссинга 
современных авторов.

В библиотеках, отмеченных *, 
у входа стоят специальные 
урны для сдачи макулатуры. 
Так что приносите и негодные 
для прочтения старые газеты, 
журналы и книги.

КСТАТИ
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 На улице Косыгина Гага-
ринского района есть леген-
дарное место – Московский 
дворец пионеров на Воро-
бьёвых горах. Воспитанни-
ков этого детского учрежде-
ния знает вся страна. 
Оперная прима Тамара Синяв-
ская, вдова Муслима Маго-
маева, лауреат премии Ленин-
ского комсомола, народная 
артистка СССР, рассказала, что 
в её жизни значит легендар-
ный Дворец пионеров. 

«ПИОНЕР – ЗНАЧИТ ПЕРВЫЙ»

– Тамара Ильинична, какую 
роль сыграл в вашей жизни 
Дворец пионеров?
– Очень многое, что есть во 
мне хорошего, было заложено 
именно педагогами Дворца 
пионеров. В 6 лет я записалась 
туда в Ансамбль песни и пляски 

под руководством Локтева 
в танцевальную группу. Поз-
же начала заниматься там 
пением. А когда стала опер-
ной певицей, приезжала во 
Дворец пионеров на встречи 
с ребятами.

– С 2008 года вы возглавляете 
кафедру вокального искусства 
в ГИТИСе. Ваши студенты – ка-
кие они? Чем отличаются от мо-
лодёжи вашего поколения?
– Когда они приходят, я чув-
ствую, насколько они ещё не 
открыли глаза на эту жизнь. 
Они её видят, во-первых, 
через ящик телевизионный, 
во-вторых, через интернет. Что 
касается искусства, то студен-
ты представляют только по-
верхность айсберга, который 
называется «созданием чело-
века, артиста, интеллигента». 
Я с ними провожу очень много 

времени. 
Часто устаю, 
если честно. 
Потому что 
первые 
результаты 
появляются 
не через 
год и не 
через два, 
а к концу 4-го 
курса. Может 
быть, актёрству ещё 
можно за такой срок 
обучить, а вот пев-
цы – совсем другое 
дело. Они только к концу 4-го 
курса начинают знакомиться 
со своим организмом.
У меня самой были прекрас-
ные педагоги, которым я всю 
жизнь благодарна: занималась 
в студии Дворца пионеров, по-
лучила хорошее образование 
в музыкальном училище при 
консерватории, затем закан-
чивала практически экстерном 
ГИТИС, поскольку уже работа-
ла в Большом театре. 

«ПАРАД ИСКУССТВ»

– Театральные мастера го-
ворят, что к каждому юному 
артисту нужен свой подход. 
– Да, опытный мастер знает, 
на кого прикрикнуть, а кого 
погладить. То же самое и у ме-
ня в классе. Кому-то можно 
сказать: «Извини, дорогая, но 
ты дурёха». Но надо интонацию 
выбирать, чтобы она не ушла 
и крылышки не опустила.

– А у вас самой какие были 
педагоги?
– К сожалению, всем нрави-
лось моё пение. Я хотела по-
лучить совет от своих педаго-
гов, а они: «Ой, как хорошо, ой, 
как красиво!» Мне не хватало 
критики. Поэтому я стала ис-
кать педагога. И нашла в этом 
самом ГИТИСе, где сейчас 
сама преподаю. Это была Дора 
Борисовна Белявская – про-
фессор, известный на весь Со-
ветский Союз. Когда я ей спела 
первый раз, то сразу её попро-
сила: «Не хвалите меня». А она: 
«За что вас хвалить, у вас есть 
недостатки». Я подумала: «Ну 
всё, пришла туда, куда мне на-
до» (смеётся). 

– Тамара Ильинична, как вос-
принимаете то, что происходит 
в отношениях России и сосед-
него государства Украины?
– Большую часть жизни про-
жила в Советском Союзе, мне 

и в голову не приходило, что 
Украина – «соседнее государ-
ство». Я вспоминаю концерты 
во Дворце съездов. Это был 
настоящий парад искусств всех 
республик. Молдавия – Мария 
Биешу. Эстония – Георг Отс. 
Украина – Дмитрий Гнатюк, 
Юрий Гуляев. Азербайд жан – 
догадываетесь, кто был? (Мус-
лим Магомаев. – Ред.) Литва – 
Виргилиус Норейка.
А сейчас… Я не очень по-
нимаю, о каком духовном 
родст ве с Америкой они 
говорят. Поэтому мне никогда 
не принять то, что происходит 
на Украине сегодня. 

ОЛЬГА ШАБЛИНСКАЯ

Тамара Синявская: 
«Люблю Дворец 
пионеров»
Даже обретя мировую славу, оперная
прима посещала Дворец пионеров 
на Воробьёвых горах 

• Тамара Синявская ро-
дилась 6 июля 1943 года 
в Москве. Драматическое 
меццо-сопрано. 
• После окончания училища 
в 1964 году выдержала кон-
курс в Большой театр и была 

зачислена в стажёр-
скую группу. Дебю-
тировала на сцене 
театра в партии 
Пажа в опере Дж. 
Верди «Риголетто». 
Солистка Большо-
го театра с 1964 
по 2002 год. 
Последний раз 
вышла на сцену 
в партии Лю-
баши в опере 
Н. А. Римского-
Корсакова 
«Царская 
невеста».
• Первый 

муж – Сер-
гей, артист 

балета Музы-
кального театра им. Ста-

ниславского и Немировича-
Данченко.
• Второй муж (с 23 ноября 
1974 года) – Муслим Маго-
маев (1942–2008), эстрад-
ный и оперный певец (бари-
тон), композитор, народный 
артист СССР.
• Детей нет.

ДОСЬЕ

Многому в своей жизни Тамара Синявская 
обязана педагогам Дворца пионеров. 

По признанию певицы, она всегда смотре-
ла на своего супруга Муслима Магомаева 
снизу вверх.
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за калужской заставой 15
Дорогие читатели! Наша страничка поможет отвлечь детей от гаджетов. а чтобы было интереснее, решайте головоломки вместе с ребятами! И обязательно 
расскажите нам, понравились ли ребусы вашим детям и что ещё вы хотели бы увидеть на этой странице.

Наши контакты: uzao_readers@aif.ru, 8 (495) 646-57-57.

1. Какие числа надо вписать в примеры, чтобы 
в сумме получилось 15?
2. Посчитайте, сколько на рисунке 
повторяющихся изображений. 
3. Пролетите по космическому лабиринту. 
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Есть вопросы, жалобы 
и прЕдложЕния?

пишите: uzao_readers@aif.ru
звоните: +7 (495) 646-57-57

заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9 
так, чтобы в любой строке по горизонтали 
и по вертикали и в каждом из девяти блоков, 
отделённых жирными линиями, не было двух 
одинаковых цифр. желаем удачи!
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– Мам, ты зачем меня в своём 
телефоне в чёрный список перевела?

– от тебя спам шёл.
– какой ещё спам, мама?

– «пополни баланс», «мне новая 
куртка нужна», «завтра на кино денег 

подкинь».
◆ ◆ ◆

Maльчик игрaл сo спичкaми и 
прoигрaл трёхкoмнaтную квaртиру.

◆ ◆ ◆
– я дeржу свoё хoзяйствo: двe 

кoрoвы, свиньи, oвцы, гуси-утки, 
eщё тaм, пo мeлoчи... пoдскaжитe, 

кaк нaлaдить oтнoшeния с сoсeдями 
снизу?

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. живописец лиц. 
6. ограничитель заплыва. 9. задание 
для киллера. 10. «демографическая» 
птица. 11. кто сыграл того самого бил-
ла из дилогии квентина тарантино? 
14. Худший информатор. 16. Что Фа-
зиль искандер призывал делать каж-
дого «в пределах своих возможностей»? 
17. советский «шаттл». 18. опасная рыба 
на сашими. 19. начальник гномов с же-
лезными пальцами у николая Гоголя. 
20. педант из бюрократов. 21. «поте-
рять … разговора». 23. какое живот-
ное связано с названием Фарерских 
островов? 25. журнал, озабоченный 
рейтингами. 29. «доходный дом» пат-
риция. 31. бездна водных мускулов. 
32. как звали отца сергея Есенина? 
34. парижский мюзик-холл с мировым 
именем. 37. византийский император, 
покоривший болгарию. 38. расходы ста-
ринного звучания. 40. какой газ впер-
вые обнаружили во время солнечного 
затмения 1868 г.? 42. начало карьеры 

актёра. 44. кто про фильмы «всё знает»? 
45. какой из французских портов слывёт 
«морскими воротами парижа»? 46. ка-
кое движение вдохновило на создание 
мюзикла «волосы»? 47. «жизнь имеет 
в точности ту ценность, которой мы хотим 
её наделить» (великий шведский режис-
сёр). 48. американский город недалеко 
от знаменитого ниагарского водопада. 
49. слово из заклинания при посеве зо-
лотых на поле чудес в стране дураков. 
50. подводная пещера. 51. Екатерина 
из шоу Comedy Woman. 52. Экскаватор 
с прииска. 53. Госчиновник на руси. 
54. Что режиссёра вдохновляет?
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Эксперт по научно 
необъяснимым феноменам. 2. нотное 
приветствие. 3. область исследования 
ауры. 4. полтавский полковник, состо-
явший в заговоре против гетмана Ма-
зепы. 5. кто победил на ЧМ по хоккею 
и в 2017, и в 2018 гг.? 7. Еда напоследок 
дня. 8. Цитра из японии. 10. берестяной 
колпак на удмуртке. 12. жиголо муж-

ского рода. 13. кельтский священник. 
15. научный перегной. 16. подвод ное 
хобби. 19. «стремясь к вершине, пом-
ни, что это может быть не олимп, а …». 
22. Что к составу цепляют? 24. какая 
легенда нашего кино больше 15 лет про-
жила вместе с Юрием любимовым, сыг-
рав большую роль в создании театра на 
таганке? 26. камень телепатов. 27. Фи-
нансовая детализация. 28. самый поэти-
чески настроенный среди смешариков. 
30. номинальная зарплата. 33. кроха 
у джонатана свифта. 34. «твердолобая» 
оболочка земли. 35. «белая шаль» зи-
мы. 36. кто сыграл илью репина в биог-
рафической драме «василий суриков»? 
39. кто прибывает на партийный съезд? 
40. кто получил патент на первые маят-
никовые часы? 41. спальня топтыгина. 
43. на какой месяц пришлось рождение 
и владимира ленина, и владимира набо-
кова? 46. тахинная … противопоказана 
при аллергии на кунжут. 48. «ударный 
спорт».

Прогноз с 31 июля по 6 августа 
незначительные колебания геомагнитного 
фона, которые возможны в среду и четверг, 
не должны являться фактором, ухудшающим 
самочувствие. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. портретист. 6. буёк. 
9. убийство. 10. аист. 11. кэррадайн. 14. лжец. 
16. добро. 17. «буран». 18. Фугу. 19. вий. 20. бук-
воед. 21. нить. 23. овца. 25. «Форбс». 29. инсула. 
31. океан. 32. александр. 34. «лидо». 37. василий. 
38. наклад. 40. Гелий. 42. дебют. 44. киновед. 
45. Гавр. 46. Хиппи. 47. бергман. 48. буффало. 
49. пекс. 50. сенот. 51. варнава. 52. драга. 53. дьяк. 
54. пьеса.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. парапсихолог. 2. туш. 3. био-
энергетика. 4. искра. 5. Шведы. 7. ужин. 8. кото. 
10. айшон. 12. альфонс. 13. друид. 15. Гумус. 
16. дайвинг. 19. везувий. 22. вагон. 24. Целиков-
ская. 26. опал. 27. бюджет. 28. бараш. 30. оклад. 
33. лилипут. 34. литосфера. 35. снегопад. 36. вицин. 
39. делегат. 40. Гюйгенс. 41. берлога. 43. апрель. 
46. Халва. 48. бокс.




